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[Luis CORDERO, SUBSECRETARIO DEL INTERIOR:    ] 

“Vamos a tener una ampliación de 
plazas penitenciarias muy significativa” 
Carlos llabaca Villanueva 
carloslabacaCdiariollanquihue.cl 

in una semana en la 
E:: inéditos hechos 

de violencia entre re- 
clusos -en Concepción, 
Puerto Montt y Alto Hospi- 
cio- despertaron la preocu- 
pación por la situación car- 
celaria en el país, y se puso 
en cuestionamiento por 
parte de la oposición el 
control efectivo que Gen- 
darmería cumple en los pe- 
nales del territorio, el sub- 

secretario del Interior, Luis 
Cordero, adelantó que el 
Gobierno le pondrá celeri- 
dad al plan de infraestruc- 
tura penitenciaria, entre 
los cuales está contempla- 
da la ampliación del com- 
plejo concesionado de Alto 
Bonito, donde también 
hay presidiarios chilotes 

Cordero visitó por se- 
gunda vez Puerto Montt. 
Su anterior viaje lo realizó 

en mayo, como ministro 
de Justicia (cargo que ocu- 
pó entre el 11 de enero de 
2023 y el 16 de octubre pa- 
sado), precisamente para 
conocer en detalle el pro- 
yecto de ampliación de pla- 
zas dela cárcel. 

Ayer, en su primera ac- 
tividad oficial en la región, 
inauguró un Encuentro 
Macrozonal de Delega- 
dosí(as) Presidenciales de 
toda la macrozona sur 
(desde Los Ríos a Magalla- 
nes) para aportar algunas 
directrices y hablar de los 
desafíos de la gestión, co- 
mo por ejemplo, la imple- 
mentación a partir de 2025 
del Ministerio de Seguri- 
dad y su impacto en la rees- 
tructuración del Ministe- 
rio del Interior, “que pasa 
detenerun rol a llevaratri- 
buciones que explican el 
origen del Ministerio del 
Interior desde 1818, como 

un Ministerio de Gobier- 
no”, comentó. 

    

HACINAMIENTO PENAL 

-Esta semana ha sido com- 
pleja en materia de hechos 
de sangre al nivel peniten- 
ciario, con un caso violento 
de homicidio acá en Puerto 

El exministro de Justicia, de visita en Los Lagos, abordó la situación del Centro Penitenciario de 

Alto Bonito, el principal de la región, que será reconcesionado. 
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LUIS CORDERO RECONOCIÓ QUE LA SOBREPOBLACIÓN PENAL ES UNO DE LOS PROBLEMAS EN LAS 
CÁRCELES. 

Montt. Este año ya suman 
43 casos en unidades pena- 
les del país. ¿Existe preocu- 
pación respecto a la situa- 
ción del control enlascárce- 
les? 

-El Gobierno ha venido 
advirtiendo hace más de 
un año, por lo menos de 
marzo de 2023, delas per- 
sonas privadas de libertad 
para una capacidad de in- 
fraestructura penitencia- 
ria que está relativamente 
acotada, que es finita, que 
nosotros no habíamos cre- 
cido mucho, entre otras co- 

sas no por desidia sino por- 
que los proyectos de inver- 
sión de cárcel han demora- 
do muchos años. A media- 

dos del 2000 nos podíamos 

demorar 6 a 7 años entre 

iniciar el proceso de la cár- 

cel y su puesta en marcha, 
hoy día el país se está de- 
morando alrededor de 14 
años entre el inicio y el tér- 

mino. 
Recién se va a entregar 

afines de este año y princi- 
pios del próximo una cár- 
cel altamente esperada, co- 
moes el caso de La Laguna, 
en Talca. Se está iniciando 
la licitación de la nueva 
cárcel de Copiapó, que es 
probablemente uno de los 
centros penales más signi- 

ficativos, grandes y moder- 
nos que vamos a tener, pe- 
ro estamos llegando a esa 
licitación después de más 
de 10 años de la etapa pre- 
via. La otra cárcel nueva se- 

la de Calama, que tam- 
bién se va a estar licitando 
durante 2025. Están las 
ampliaciones de 7 estable- 
cimientos penales, uno de 
ellos Alto Bonito, que de 
hecho tiene la ampliación 

de la cárcel incluyendo 
módulos de máxima segu- 
ridad. 

El país tiene necesida- 

  

des muy claras en materia 
de ampliación de infraes- 
tructura, a eso respondeel 
plan de infraestructura 
que anunció el Presidente 
de la República, primero 
de mejora y luego de am- 
pliación en su cuenta de 
2023 y en su cuenta de 
2024. Hoy tenemos una ca- 
pacidad de 42.000 plazas 
efectivas, pero tenemos 
una población penal de 
59.000 personas privadas 
de libertad. Los números 

van a seguir aumentando, 
esas son las proyecciones y, 
por lo tanto, el aumento 
del número de plazas de 
infraestructura son indis- 
pensables y necesarias. Pri- 
mero, porque el país está 
en una cruzada de lucha 
contra la criminalidad 

muy intensa y esosignifica 
sustraer personas de la ca- 
lle. Eso explica que el siste- 
ma de persecución penal y 
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El Gobierno ha 
venido 
advirtiendo hace 
más de un año, 

por lo menos de 
marzo de 2023, de 

las personas 
privadas de 
libertad para una 
capacidad de 
infraestructura 
penitenciaria que 
está 
relativamente 
acotada...” 

las policías tienen que ac- 
tuar de un modo muy efi- 
caz, y eso lleva a un au- 
mento de la prisión pre- 
ventiva. Y la consecuencia 

es una congestión carcela- 
ria. 

En general, lo que de- 
muestra la evidencia es 

que cuando tenemos so- 
brepoblación tiende a pro- 
ducirse mayores proble- 
mas de afectación de inte- 
gridad, porque se produce 
lo que se denomina la 
disputa del metro cuadra- 
do, más personas en me- 
tros cuadrados. Eso genera 

una presión al interior de 
los establecimientos pena- 
les, genera un estrés adi- 
cional de los funcionarios 

penitenciarios. Es un tema 
respecto al cual hay que 
hacerse cargo en términos 
de apurar el plan de in- 
fraestructura. El ministro 
(de Justicia) Jaime Gajardo 
en los próximos días va a 
hacer ese anuncio en tér- 
minos del fast track. 

El Gobierno tiene la ges- 
tión de las cárceles, tiene 

control, no hay ningún lu- 
gar impedido en que Gen- 

  

Hoy tenemos una 

capacidad de 
42.000 plazas 
efectivas, pero 
tenemos una 

población penal 
de 59.000 

personas privadas 
de libertad”. 

darmería pueda ingresara 
las celdas, pero tenemos 
un problema de conges- 
tión penitenciaria que se 
representa en su mayoría 
con afectaciones a la inte- 
gridad. 

SUBIR PLAZAS 
-En el caso de Alto Bonito, 
¿usted anunció en mayo un 
alto aumento de plazas. 

-Alto Bonito de hecho es 
uno de los recintos donde 
se va a producir la amplia- 
ción. Se está iniciando ese 

proceso, es un recinto con- 
cesionado que además tie- 
ne que reconcesionarse y 
el diseño de la ampliación 
está listo (...)] vamos a tener 
una ampliación de plazas 
penitenciarias muy signifi- 
cativa y también de máxi- 
ma seguridad 

-¿Y esto podríaacelerar- 
se? 

-De hecho, con el pro- 
yecto fasttrack, este debería 
ser un proyecto que se ace- 
leraría, Además Alto Boni- 

totenía otra característica, 
el muro perimetral; de he- 
cho, esta es una licitación 
quese hizo con un modelo 
donde el muro buscaba 
que usted pudiera ver, para 
efectos de control. En Chi- 
le ese modelo no funcionó, 
entonces también el cerco 

perimetral es algo al res- 
pecto de lo cual en esta 
nueva licitación hay que 
resolver. Y
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